

Marzo 1946
ALMERIA

Las Parroquias sin Párroco

Secundando los deseos de nuestro amadísimo Prelado, JOVENES se complace en insertar este artículo para cooperar a la Campaña pro Seminario.

Las Parroquias sin párroco. La escasez de clero. Pavoroso problema! Ya en nuestras horas de reflexión del frente de batalla habíamos barruntado su alcance. Ahora—nos decíamos—que España está dividida en dos y que la zona nacional tiene casi completo el cuadro de sus sacerdotes, más los que han podido huir de la zona roja, no se nota la escasez de clero; pero el día que toda España sea nacional y que la Jerarquía eclesiástica comience a colocar pastores en las feligresías, el cuadro va a ser desolador. En nuestra Patria, ya antes de la guerra, el clero no bastaba para atender a las diversas necesidades (sobre todo en ciertas regiones), pero si a esto añadimos los 10.000 sacerdotes que han sido asesinados, veremos que media España se va a quedar sin asistencia espiritual.

Esto nos decíamos nosotros antes de terminar la guerra. Pero hoy vemos que nuestros temores eran fundados. Miles de aldeas y pueblos que tienen sus templos dormidos y carecen de sacerdote. ¡Tiene tantos pueblos que atender a veces un solo sacerdote!, que bien pudiéramos equipararlos a las vastas regiones de infieles que poseen como gracia suprema el recibir una vez al año la visita de un pastor. Las consecuencias son fatales. Muchos pueblos españoles han estado tres años no solamente privados de todo auxilio espiritual, sino recibiendo de continuo la predicación de las doctrinas de los «sin Dios». Añádase a esto el tiempo que les quedará sin poder recibir la instrucción religiosa y veremos nuestros campos confirmados en el ateísmo, apartados de los Sacramentos y reducidos al más bajo de los materialismos. Los que por la misericordia de Dios hemos sobrevivido a la hecatombe, tenemos espolear nuestro celo, multiplicarnos y trabajar sin descanso para suplir la falta de aquellos que cayeron. Alma de apóstol se necesita hoy más que nunca y una dosis no pequeña de fe y confianza en Dios que nos ayudará en la ingente tarea de cristianizar a España. Pero no basta con el celo y despliegue de trabajo, a veces abrumador. Nuestras filas se ven dolorosa y continuamente mergadas por la muerte y la enfermedad.

¿Qué hacer ante el angustioso problema? ¿Dónde encontrar la solución que tanto urge? La solución ha de venir de los católicos que se precien de tales. En primer lugar, la estima, la gran estima del sacerdocio. Que allí donde apunte una vocación los padres hagan todo lo posible por facilitarla. Conociéndose que no hay honor mayor para una familia católica que el que Dios se fije en ella para tomar un sacerdote, cooperador de Dios en la tarea de llenar el cielo de elegidos.

En segundo lugar, la ayuda generosa y espléndida a los seminarios, semillero donde se forman los futuros apóstoles de su pueblo. El dinero puede hacer mucho bien y mucho mal. Dios lo da no para que lo derrochemos sino para que lo empleemos en obras dignas de la eternidad. Y puestos a pensar, ¿en qué cosa se puede emplear mejor el dinero que en ayudar a la manutención y formación de seminaristas, que después, al llegar a sacerdote, nos lo devolverá convertido en bienes espirituales? Todos nos esforzamos en estudiar dónde colocaremos nuestro dinero para que produzca más y hagernos bien. Mas ¿en qué empresa, en qué Banco producirá mayor interés que en la empresa sublime sobre las sublimes de la ayuda espiritual a nuestros semejantes, y en qué Banco más productivo que en el Banco de la Eternidad donde recibiremos el bien doblado?

El problema es angustioso: la escasez de clero y el embrutecimiento moral de los pueblos. La solución, bien sencilla: la estima de la dignidad sacerdotal y la ayuda a la formación del sacerdote.

Ignacio M.º Gallego, S. J.

INSISTENCIA NECESARIA

Cuando un pueblo o una entidad, ya sea de carácter civil o religioso, olvida sus deberes y hace caso omiso de aquellas severas normas, cuya consecuencia observancia implican austeridad y sacrificio, pierde, como natural consecuencia, la forma, el modo de ser, el estilo, el espíritu, y, por ende, vigor, fortaleza, pujanza, esplendor; porque el progreso, la marcha continuada, ascendente, de toda sociedad hacia la perfección, se apoya y sostiene en el estricto cumplimiento de prudentes reglas, dictadas con amplias miras de bien común, que marcan el áspero, pero consolador camino del Deber.

Y precisamente nosotros, con renovada insistencia, hemos de volver una y otra vez; a llamar a la conciencia y al corazón de todos los Congregantes, desde estas familiares páginas de JOVENES, para recordarles el cumplimiento perseverante de sus deberes y el mantenimiento continuado del espíritu de servicio que ha de informar sus vidas, mientras militen bajo la bandera de María Inmaculada.

Dice un antiguo refrán, que el roce engendra cariño.

El cariño nace del trato, del conocimiento. Si tú, Congregante, no tratas, no conoces tu Congregación, mal podrás amarla.

Si no la frecuentas, si no te ocupas y preocupas de ella, mal podrás sentirte identificado con sus fines, mal cumplirás los deberes que te impone.

Triste es confesarlo, pero es cierto: Hay muchos que se llaman Congregantes que aún no sienten la Congregación.

Estos tales no pueden permanecer en nuestras filas.

Nuestra Congregación no es centro de reunión o de cita donde se pasa más o menos agradablemente.

No es sencillo recurso, para hacer menos ingratas o aburridas las largas tardes de invierno.

No es pequeño manantial de fáciles derechos, que se adquieren con el mensual abono de una cuota, sino crisol de perfección que impone deberes, cuyo cumplimiento ha de forjar nuestras almas para la extensión del Reino de Cristo.

Hemos de observar esas normas, de manera tenaz y constante, en verano e invierno, cuando nos son gratas y cuando nos cuestan sacrificio.

Nos hemos de dar por completo a la Congregación, sin calculadas restricciones, sin reservas egoístas, sin mal entendido celo que

Fiesta en el Salón

El próximo día 8, fiesta de San Juan de Dios, en el Salón de los Caballeros del Pilar, a las ocho de la noche, se celebrará un acto en honor de ese gran Santo. El tema «San Juan de Dios, Apóstol de la Caridad» será desarrollado por el Congregante señor Torres Rollón, el cual será presentado por el Presidente de la Sección de Hospitales, don José Martínez O'Connor. Cerrará la velada el Padre Director con unas palabras.

Quedan invitados a su asistencia todas las Congregaciones Marianas así como el público almeriense en general.

Deportes

Comenzó un campeonato El fútbol, que abandonó nuestra Congregación, se ha presentado con todos sus pujos, con toda su altanería de bigote y barba.

Y son los pequeños niños de Catequesis los protagonistas. Un «premiazo» será el galardón para el campeón.

Comenzó el día 10 de Febrero con el encuentro Ciudad Jardín-Regiones Devastadas, terminando con la victoria del primero por 3-2. El día 17 se enfrentaron Fuentecica-San Cristóbal, concluyendo con 5-0. El 24, Fuentecica-Ciudad Jardín, con 3-2. Hoy se juega la final entre La Cañada y La Fuentecica. ¡Suerte a los dos equipos!

diluya nuestra acción, repartida en distintas actividades, haciéndola ineficaz.

Se ha de vivir plenamente la vida de Congregación, porque en ella encuentra amplio y altísimo campo el generoso corazón del joven y ello solo basta para llenar nuestras ansias de perfección, sin necesidad de acudir a otras asociaciones.

Queremos selección. Queremos Congregantes que amen a su Congregación de manera exclusiva.

Queremos Congregantes que vivan íntegramente la vida de Congregación, con todos sus derechos y TODOS SUS DEBERES, que la sientan entrañablemente, en cada latido de su corazón, en cada vibración de su alma.

Al calor de estos sentimientos, forjados en el deber, renacerá con nuevos ímpetus nuestra Congregación, para mayor gloria de Dios y de su Madre Santísima, que también lo es nuestra y de una manera especial por nuestra cualidad de Congregantes.

R. Quiñonero

Información

Actualidad

Con motivo de los de nuestro Pa Congregación celebrada en la Casa el domingo día 3.

Asistieron gran eongregantes que su buen humor pa tarde de campo, merienda hubo di ciones, acabando entrega de premio nes de ajedrez y Congregación.

Triunfo sobre secretario de nuestro Mario Abad Villal en sus oposiciones I. N. P. con un p ble, tras una actu en sus exámenes.

Libros

Ricardo León, «Infiernos». Lengua

Fedor Dostoiev «Asunto cru

ra personas jóvenes Williams Ada

«Edison». Libro c ridad. Recomend

José Julio Ma «El drama de Jesús obra que toda per

pagar. Gregorio Mar historia. Solo pu personas de sólid

Ejercicios espiri

Nos han comu nes de Abril habi internos. Avisan para que los co piensen asistir, v do los permisos titutos, etc., y no provisiones a t

Durante la C una tanda de ext razón de Jesús. E cada congregant a su círculo de conseguir llenar da la juventud a

“La Villa de Lyon”

Tomás Pérez Pérez

Pañería, Camisería, Confecciones

Géneros de punto

Paseo Generalísimo, 4 A



CASA FUNDADA EN 1880
La mas antigua en su ramo

FERRETERIA

HIERROS, VIGAS Y HERRAMIENTAS

GENERAL SALIQUET N.º 15 Y MARCO, 13-20

ALMERIA

Don Carlos Palanca

Director por oposición de los Sanatorios y Dispensarios Antituberculosos del Estado; Exbecario del "Instituto Carlos Forlarini" de Roma

Pulmón y Corazón

De 11 a 1 y de 4 a 6

A. de Castro, 13 Teléfono 2076

HERA

Librería del

En esta Ca ditada enc más surtid pas. libro crucifijos. a precios

Visita

Genero

ón de...

los últimos vo-
dre Director la
ebrió una me-
de Ejercicios

cantidad de
hicieron uso de
sando una gran

Al final de la
scursos y emo-
el acto con la
s a los campeo-
damas de la

triufo.—El Se-
a Congregación
r ha triunfado
s de técnico de
uesto formida-
ación brillante
Enhorabuena

—«Cristo en los
aje algo duro.
vski — «Demo-
do. No apta pa-
es.

ms Simonas.—
le gran ejempla-
able.

rtínez, S. J.—
s». Maravillosa
sona debe pro-

añón.—«Vida e
ede ser leída por
la formación.

tuales

nicado que a fi-
rá una tanda de
os con tiempo
ngregantes que
ayan preparan-
en oficinas, ins-
vengan con im-
última hora.

uaesma habrá
ernos en el Co-
s necesario que
e procure atraer
amistades hasta
la Iglesia con to-
meriense.

“Granada será tu Cruz”

Caminaba, bajo un sol de plomo, un hombre por tierras de Andalucía. Iba vendiendo estampas y libros de devoción. Encontró a un niño, muy hermoso que iba descalzo y le ofreció unos zapatos. Más el niño no los admitió porque le estaban muy grandes. Compadecido se echó el niño sobre los hombros y comenzó a caminar. Al rato cansado, bajó al niño y con él se sentó junto a un arroyo.

Entonces el niño tomando una granada abierta, de cuyo centro salía una cruz, le dijo: «Juan, de Dios, Granada será tu cruz». Y desapareció. Era el Niño Jesús.

Este hombre, de pequeño se había escapado de su casa, y acogiéndose en casa de un pastor, le cuidaba las ovejas, y varios años estuvo allí sirviendo fielmente a su amo. Más luego, cansado de aquella vida, se alistó en el ejército y asistió a la defensa de Fuenterrabía que estaba sitiada por los franceses.

Las malas compañías le hicieron perder las buenas costumbres de su infancia. Marchó a las órdenes del Duque de Alba a Hungría a luchar contra los turcos. Y de vuelta a España, enteróse de que su madre murió de pena al poco de marchar él, y su padre había acabado santamente en un monasterio. Estas nuevas, le impresionaron vivamente, y un deseo de hacer penitencia por sus pecados se apoderó de él.

Después de estar en Africa, corrió los caminos de España, haciendo penitencia.

Tal había sido la vida de aquel hombre a quien se le apareció el Niño Jesús.

En Granada, después de oír un sermón a San Juan de Avila, comenzó a darse tales golpes y cabezadas con las paredes que la gente le tomó por un loco y los niños le apedreaban. Ya en el Hospital, le visitó. San Juan de Avila, consolándole y exhortándole a seguir el verdadero camino

Obedeció Juan y dispuso quedarse en el mismo Hospital para cuidar a los enfermos. Más tarde fundó la congregación de los Hermanos de la Caridad, que tanto bien siguen realizando. La Iglesia lo ha elevado a los altares con el nombre de S. Juan de Dios y en este mes, el día 8, se celebra su fiesta.

COSAS QUE PASAN

*** Las cigarras tienen las orejas, no en la cabeza, sino en los costados, y en la mayoría de las moscas los órganos del oído están colocados en las patas delanteras.

*** La frontera más larga sin fortificar entre dos países es la que separa a los Estados Unidos y al Canadá. Toda ella es casi enteramente rectilínea y mide 5.525 millas.

*** El filósofo Diógenes y Platón sostuvieron numerosas y vivas discusiones. Habiendo sabido el primero que en una de las Conferencias había definido Platón al hombre como «un bípedo implume», desplumó un gallo y lo arrojó en plena Academia, exclamando «¡He ahí al hombre de Platón!»

*** Descendencia anual de algunas especies de animales: perros, 10; gatos, 11; cerdos, 18; ovejas, una; ratas, 883. Teóricamente, un par de ratas, en

diez años, alcanzaría a tener nada menos que 48.000.000.000.000.000.000 (o sea 48 trillones)

*** En el Japón investigando la psicología de las lenguas vivas, han publicado una especie de estadística de los idiomas según el grado de velocidad en la alocución con que se expresan los pueblos. La clasificación de los cinco primeros puestos es:
1.º El francés, con 350 sílabas por minuto.
2.º El alemán, con 250, en el mismo tiempo.
3.º El inglés, con 220.
4.º El ruso, con 209.
5.º El sueco, con 205.

*** Una condecoración humanitaria era sin duda alguna, la desaparecida Cruz de San Andrés en Rusia. Todo aquel que la recibía tenía derecho a conseguir el indulto de un condenado a muerte.

WINIA
Sagrado Corazón
sa tan acre-
ontrarás lo
o en estam-
s, rosarios
papelaría y
económicos.
sta Casa
lísimo, 17

Drogas, Productos químicos y Especialidades farmacéuticas al por mayor
Jose Molina
Calle Real, 36 y 43
Telfs. 1356 - 1303

Recambios y Accesorios para automóviles. — Venta al por mayor.



Avenida Menéndez Pelayo, 59 Tel. 15399
MADRID

Juan Martínez Ramos
Delineante Topógrafo
Dr. García Langle, 17

AIMERIA

Ante un gran estreno

Por Juan Sogorb

Hace bastante tiempo que leí «Nuestra Ciudad», de Thornon Wilder. Quizás mucho tiempo antes que en Almería se proyectase su versión cinematográfica que con el título «Sinfonía de la vida» y bajo la dirección de Sam Wood provocó tan contrapuestos comentarios.

Pero si bien entonces no sentí deseos de hacer una crítica de ella, ahora, ante la laudable audacia de nuestros estudiantes al anunciar su puesta en escena para el día de la festividad de su patrono Santo Tomás de Aquino, me he visto obligado a hacer un comentario de esta obra, que creo será favorable por todos conceptos.

Siempre he tenido el prejuicio de que una obra traducida pierde por lo menos el veinte por ciento de su originalidad. Y si admitimos esta premisa en la impecable traducción debida a José Juan Cadenas, llegaremos a la conclusión inmediata de que si «Nuestra Ciudad» traducida es perfecta, en su lengua de origen ha de ser con toda seguridad una de las obras más acabadas del teatro actual.

«Nuestra Ciudad» es, ante todo, una obra original, cosa que no ha de confundirse con teatro revolucionario ni mucho menos, ya que no trata de destruir viejas bases o de sentar nuevos principios éticos, sino que se propone restaurar el Teatro tal como debe ser y no como la enfocan la gran masa de autores de nuestro tiempo quienes no sé por qué motivo han de impregnar los asuntos de sus obras de hijos bastardos y adulterios justificados.

Thornon Wilder, escritor norteamericano y una de las primeras figuras de la literatura actual, nos describe con un estilo sencillo, sin complicaciones, la historia de una pequeña ciudad situada en los Estados Unidos de América, cuya vida tranquila, monótona, cotidiana pudiéramos mejor decir, la individualiza en dos hogares, que al igual que la familia del juez Harvey son susceptibles de universalización.

Hay momentos, sobre todo en el tercer acto, que llegan verdaderamente a impresionar. Cuando en la escena del cementerio Emilia recuerda su «dulce ciudad pequeña» el lector llega a comprender entonces cómo la nostalgia y la desesperación pueden ir unidas cuando en la historia de nuestra prosaica existencia van rememórándose los momentos dichosos que no supimos aprovechar.

Leyendo las páginas de «Nuestra Ciudad» llega uno a compenetrarse de tal modo con ellas que no tenemos más remedio que hacerlas reflejo de nuestra vida misma, pues están tratadas con tanta realidad las eternas etapas de nuestra vida: la juventud, el amor, la muerte... que efectivamente así es como se comprende que en 1938 fuese galardonada con el Premio Pulitzer.

Hemos de felicitarlos sinceramente de que obras de esta índole se divulguen entre la sociedad de nuestro tiempo tan llena de hipocresía y amante por otra parte de los tipos irreales y absurdos, que en mi anterior crónica tuve ocasión de criticar, y que por cierto fué objeto de controversia en determinado artículo aparecido en nuestra prensa local, tratando de rebatir mis argumentos con criterios tan inseguros y movedizos que no valen la pena de ser citados y que con toda seguridad creo no convencerían a nadie.

Para sonreír

El barón Rudolfo le cuenta a su amigo Bob:
—¿No sabes que en el jardín de la villa de al lado han encontrado un esqueleto prehistórico?

Bob le pregunta sorprendido:

—¡Qué barbaridad! ¿Y se tiene alguna pista de quién puede ser el asesino?

Una actriz, en otro tiempo muy celebrada, vivía en su vejez en el mayor retiro. En una ocasión recibió la visita de un buen amigo. Completamente sin aliento llegó éste a las habitaciones de la artista, situadas en un cuarto piso.

—¡Cuatro pisos! ¡Es demasiado, la verdad! -- gimoteó el infeliz.

—Pero amigo mío, ¡por favor! ¡Es el único recurso que me queda para hacer que los corazones de los hombres latan más aprisa por mí!

Un noble, muy pagado de sí mismo, deseaba humillar en público a un poeta, cuyo padre había sido relojero.

Ante gran concurrencia sacó su valioso reloj y dijo al artista:

—¡Amigo mío: no sé qué diablos le pasa a este reloj, que no quiere marchar como es debido. Hacedme el obsequio de revisarlo. Porque supongo que, como hijo de relojero, entenderéis de esto:

El poeta tomó el reloj y lo dejó caer como por descuido.

—Perdón—dijo amablemente al propietario de la estropeada pieza ya me decía mi padre: «¡No has nacido para relojero, hijo mío!»

A fin de conseguir que las espectadoras de un teatro se quitaran los sombreros durante la representación, el empresario mandó poner en la taquilla el aviso siguiente: «La Dirección, deseando proporcionar todas las facilidades y comodidades a las señoras de edad avanzada, permite que éstas asistan al espectáculo sin quitarse los sombreros». Aquella misma noche no se vió ya una sola dama con el sombrero en la cabeza.

Un perro de pura raza y estimable valor fué atropellado por un coche. El policía rogó a un testigo ocular de la escena que fuera a informar a la dueña del animal.

—¡Dígaselo con prudencia! --le dijo--. Estaba muy encaprichada con su perro.

El aludido se dirigió resueltamente a casa de la señora, llamó a la puerta, que abrió la interesada en persona, y le dijo:

—Lo lamento, respetable señora; pero han atropellado a una parte de su perro.

TEATRO CERVANTES 7 marzo. - 10'30 noche

La organización de los estudiantes presentará al público de Almería la maravillosa obra de Thornon Wilder

NUESTRA CIUDAD

La comedia que arrebató a las muchedumbres de dos continentes.